



## Autoridades



**Edmundo Pérez Yoma** es Ministro del Interior desde el 8 de enero de 2008. Empresario de vasta trayectoria en diversos sectores productivos, ha estado permanentemente vinculado a la política y al servicio público. Se desempeñó como Ministro de Defensa Nacional en dos oportunidades: entre 1994 y 1998 y entre 1999 y el 2000. Fue una figura clave en la instalación y funcionamiento de la Mesa de Diálogo sobre Derechos Humanos durante el Gobierno del Presidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle. Además cumplió una destacada labor como Embajador en Argentina -entre 1998 y junio de 1999- y como Cónsul General de Chile en La Paz, entre junio de 2001 y marzo de 2003. En 2007 fue designado integrante del directorio de Televisión Nacional de Chile.



**Andrés Velasco Brañes** es Ministro de Hacienda desde el 11 de marzo de 2006. Doctor en Economía de la Universidad de Columbia, realizó estudios post doctorales en la Universidad de Harvard y en el MIT. Antes obtuvo un bachillerato en Economía y Filosofía de la Universidad de Yale y un Magíster en Relaciones Internacionales de la misma universidad. Entre 2002 y 2006 fue profesor titular de la cátedra Sumitomo de Desarrollo y Finanzas Internacionales en la John F. Kennedy School of Government de la Universidad de Harvard. Presidió la LACEA entre el 2006 y 2007. Ha ejercido como director del Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe de la Universidad de Nueva York y como profesor asistente del Departamento de Economía y Asuntos Públicos de la Universidad de Columbia. Fue jefe de gabinete del Ministerio de Hacienda de Chile entre 1990 y 1992; coordinador de Finanzas Internacionales de dicha cartera entre 1992 y 1994 y negociador del Nafta en 1995. Se ha desempeñado como investigador asociado de la Cieplan y como presidente del directorio de la Corporación Expansiva.



**Marcelo Giugale** es el Director de Política Económica y Programas de Reducción de Pobreza del Banco Mundial para América Latina. Experto internacional en el campo de la economía aplicada; en sus 20 años de experiencia ha trabajado en Medio Oriente, Europa del Este, Asia Central y América Latina. Sus publicaciones cubren temas de política económica, finanzas, desarrollo económico, agricultura, y econometría empírica. Fue editor jefe de colecciones de notas de política económica publicadas para las transiciones presidenciales en México (2000), Colombia (2002), Ecuador (2003), Bolivia (2006) y Perú (2006). Enseñó en American University in Cairo, The London School of Economics, y la Universidad Católica Argentina. Se doctoró en economía en The London School of Economics y se graduó como licenciado en economía.



**Jaime Sujoy** es el representante en Chile del Banco Interamericano de Desarrollo. Previamente se desempeñó como Jefe de la División de Países del Departamento Regional de Operaciones 1 (RE1), siendo responsable por la coordinación de las Estrategias de País, del programa operativo y la supervisión de la cartera del BID para Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay, ejerciendo este cargo desde 2001. Hasta esa fecha y desde su ingreso al Banco en 1991 fue economista de proyecto en sectores de infraestructura, donde coordinó préstamos y asistencia técnica en las áreas de energía, transporte y regulación de servicios públicos. Antes de ingresar al BID trabajó en Argentina como economista en el sector privado y en el público, donde ocupó posiciones de gobierno como la de Subsecretario de Energía. Licenciado en Economía Política de la Universidad de Buenos Aires, obtuvo una Maestría (D.E.A) en Economía Pública y Planificación en la Universidad de Paris X – Nanterre.

AUSPICIAN



GOBIERNO DE CHILE  
MINISTERIO DE HACIENDA  
DIRECCIÓN DE PRESUPUESTOS

## Expositores



**Alberto Arenas de Mesa** es Director de Presupuestos del Ministerio de Hacienda desde el 11 de marzo de 2006, institución en la que también se ha desempeñado como Subdirector de Racionalización y Función Pública y Jefe del Departamento de Estudios. Ha sido Asistente de Investigación del Departamento de Economía de la Universidad de Pittsburgh y profesor del Departamento de Economía de la Universidad de Chile. Ha publicado trabajos sobre política fiscal y protección social, efectos fiscales del sistema de pensiones en Chile y reforma al sistema de pensiones chileno para organismos internacionales. Es Ingeniero Comercial, Mención Economía, de la Universidad de Chile y doctor en Economía de la Universidad de Pittsburgh, Estados Unidos.



**Fernando Rojas** es Especialista Líder en Gestión Pública en la unidad de Reducción de la Pobreza y Gestión Económica para la Región de América Latina y el Caribe del Banco Mundial. Ha liderado diversos proyectos sobre Reforma del Estado, Política Fiscal y Desarrollo Institucional en países como Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, Paraguay y Perú. Ha sido profesor de la Universidad de Harvard, de la Universidad de York, Canadá; Universidad de Amsterdam y Universidad de Wisconsin, Madison, entre otras. Es abogado de la Universidad de Rosario en Bogotá, Colombia, y Master en Administración Pública de la John F. Kennedy School of Government de la Universidad de Harvard.



**Salvador Parrado Diez** es Doctor en Ciencia Política y Administración Pública de la Universidad Complutense de Madrid. Se desempeña como profesor titular en Ciencia Política y Administración Pública en la UNED de España y profesor visitante en varias universidades europeas. Ha escrito libros y artículos sobre sistemas administrativos comparados, reformas administrativas y gestión pública. Consultor internacional en temas de gestión pública, incluyendo gestión de calidad, para la OCDE, la Agencia de Cooperación Española para América Latina, la Agencia de Evaluación de Políticas Públicas y Servicios de España y Naciones Unidas, entre otras organizaciones. Miembro de directorios editoriales de varias publicaciones académicas especializadas en gestión pública, director de la firma consultora Governance International y miembro del Comité del Grupo Europeo de Administración Pública.



**Alfred Urfer** es Ingeniero Electrónico y se ha desempeñado como gerente en varias empresas del sector industrial, principalmente en Suiza e Inglaterra, donde adquirió experiencia en gestión, capacitación y control de calidad. En 1994 fue electo como intendente de un municipio en Suiza, donde creó un sistema de gestión de calidad y fue la primera unidad de carácter político en recibir la certificación ISO 9001 en Suiza. En la actualidad es miembro del equipo ejecutivo de la Asociación Suiza para Sistemas de Calidad y Gestión (SQS) y asesora a un gran número de organizaciones en el sector público para introducir sistemas de gestión de calidad.



**Heidi Berner Herrera** es la Jefa de División de Control de Gestión de la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda de Chile desde noviembre de 2006. Antes de esta fecha, entre los años 2001 y 2006, se desempeñó como Coordinadora de Evaluaciones de Impacto de la misma División. Ingeniero comercial y economista de la Universidad de Chile y posee un Master en Administración Pública de la Kennedy School of Government, de la Universidad de Harvard. En 2000 realizó una pasantía en el Banco Mundial, trabajando en el área de educación. Antes fue analista del Departamento de Estudios y Estadísticas de la División de Planificación y Presupuestos del Ministerio de Educación y a fines de los 90 trabajó como investigadora asistente de CIEPLAN.

AUSPICIAN



Banco Mundial





## Comentaristas



**Luis Domingo López Díaz** es auditor en certificación, con un master de Auditoría de Cuentas y un M.B.A. en Italia. Tiene 12 años de experiencia en el área de contabilidad, auditoría financiera, auditoría de control y auditoría de sistemas de gestión de calidad y sistemas de gestión de seguridad y salud en el trabajo. Desde 2002 a la fecha se desempeña como Director de Comercialización y Auditor de American Trust Register, en México. Entre 2004 y 2005 trabajó para la Comisión Nacional Bancaria y de Valores de ese país. En 2002 desarrolló e implementó el proyecto de análisis de costos y control interno en el ciclo de almacenes de la empresa para la mejora de los procesos financieros en Verybio, Ferrara, Italia; y entre 2000 y 2001 realizó auditorías a distintas empresas, así como la revisión del Control Interno de las mismas para B.D.O., Audiberia, España.



**Nick Manning** es Gerente Sectorial en Gestión del Sector Público para América Latina y el Caribe en el Banco Mundial. Además de trabajar como Especialista Líder en gestión pública en el Banco Mundial en otras regiones, previamente fue Jefe de División de Gestión Pública y Desempeño en la OCDE, asesor en gestión pública para los países del Commonwealth y asesor del Ministro de Administración Pública del Líbano.



**Juan Carlos Cortázar Velarde** es especialista en modernización del Estado del Banco Interamericano de Desarrollo, miembro de la división Capacidad Institucional y Finanzas. PhD candidate en Management- Public Sector (London School of Economics and Political Science); Magister en Gestión y Políticas Públicas (Universidad de Chile) y Licenciado en Sociología (Pontificia Universidad Católica del Perú). Profesor de la Universidad de Chile, Pontificia Universidad Católica del Perú y Universidad Continental. Posee 15 años de experiencia a nivel nacional e internacional en reforma del sector público, gerencia pública, desarrollo institucional, gestión de recursos humanos y de programas de formación de funcionarios públicos. Experiencia en docencia e investigación académica en temas relacionados a la gestión pública, la modernización del Estado y las políticas sociales.

AUSPICIAN



Banco Mundial

